



# CÁRCELES EN CRISIS



Estos últimos días, vemos con preocupación lo que está sucediendo en la Cárcel de Alta Seguridad, supuestamente, la mejor cárcel del país.

Hace unos meses presentamos un exhaustivo diagnóstico sobre la realidad de las cárceles y su rol en la inseguridad en que estamos viviendo los chilenos. Pero junto con ello, propusimos una serie de medidas de las que el gobierno estuvo lejos de interesarse. Se acusa a la oposición de falta de diálogo o de propuestas concretas, pero la verdad es que es el gobierno el que no se abre a discutir alternativas a su agenda ideológica.

En concreto, necesitamos:

**1. Mejores Gendarmes, cárceles más efectivas.** Una mejor gestión en Gendarmería, en particular de las condiciones de seguridad y salud mental de los funcionarios.

**2. Menos beneficios, condenas más efectivas.** Se deben establecer límites a los beneficios penitenciarios que reciben los condenados, ya no

solo en base únicamente a la buena conducta al interior de los recintos penitenciarios, sino a castigar fuertemente la reincidencia.

**3. Un nuevo modelo de Cárceles.** No se pueden seguir construyendo y operando cárceles con diseños propios del Siglo XIX. Existe tecnología que permite controlar de mejor manera la seguridad tanto al interior de los establecimientos penitenciarios como en su perímetro.

**4. La prisión como castigo legítimo.** El condenado por un determinado delito contra la seguridad, vida, propiedad u otro bien jurídico relevante de una o más víctimas, quebrantó con ello también la paz social y ha recibido, después de un procedimiento con todas las garantías de un justo debido proceso, una pena que debe cumplir privado de su libertad.

Sólo falta la voluntad política del Gobierno para avanzar en soluciones reales que permitan que los chilenos puedan vivir y trabajar en paz y tranquilidad.

**Patricio Cuevas**

*Estudios Ideas Republicanas*

## LO QUE TIENES QUE SABER



### Levantamiento de secreto bancario

La Comisión de Seguridad del Senado terminará de votar el próximo martes el proyecto que crea el Subsistema de Inteligencia Económica, que forma parte del fast track en materia de seguridad. En esta iniciativa, que posteriormente pasará a la Comisión de Hacienda de la Cámara Alta, aún está pendiente el controversial levantamiento del secreto bancario. Discusión que ha estado en la opinión pública durante toda la semana debido a los emplazamientos de los distintos sectores políticos.

El Presidente Gabriel Boric criticó a los sectores que se han opuesto a la medida y los emplazó a sincerar los motivos de su negativa. “El tema del secreto bancario es tremendamente importante. Ya se ha insistido hasta el cansancio, pero hay sectores que se oponen en el Parlamento. Que expliquen por qué se oponen al levantamiento del secreto bancario, que es fundamental en materia de inteligencia económica para perseguir la ruta del dinero que sustenta a las bandas de crimen organizado”, emplazó el Jefe de Estado.



### Alza de tarifas eléctricas

El debate público de esta semana en materia económica, ha estado marcado por las alzas que tendrán las cuentas de la luz en el país a partir del segundo semestre de este año, alcanzando hasta el 65%.

Esto se produce luego de casi 5 años de “estabilización” de precios a los clientes y postergaciones de alzas, medidas que han llevado a acumular una deuda de aproximadamente 6 mil millones de dólares con las empresas generadoras.

Los efectos del alza en las tarifas no solo pegará directamente en el bolsillo de los chilenos por el aumento de las cuentas, sino que esto tendrá además una fuerte repercusión en la inflación, afectando los precios en general.

Las medidas populistas y “transitorias” deben ser pagadas por alguien. En este caso, todos los chilenos nos veremos afectados por la irresponsabilidad de autoridades que, por obtener efectos políticos inmediatos, fueron incapaces de anticipar el duro golpe que ese gustito implicaría.



# CÁRCELES EN CRISIS



Editorial IR



**Suscríbete acá para recibir nuestro boletín**



**Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá**

